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CR du CA du 20 mars 2024 

Réunion organisée en visio-conférence de 18h à 19h15, avec une invitation par mail le 8 mars 2024, et un ordre 
du jour transmis par mail du 19 mars. 

 

Ordre du jour : 

1 - approbation du projet de CR de la réunion du CA du 30 janvier,  

2 - information sur l'avancement de la fusion des écoles, dont la nomination du nouveau président du CA de 
l'école, 

3 - organisation de la fusion des deux associations, point par le GT chargé de négocier avec Alumni Paris , 

4 - point rapide sur les activités à venir d'ici à l'été, surtout sur l'école ou Brest, voir liste ci-dessous : 

5 - CR des soutiens aux projets effectués ou en cours d'analyse. 

 

Présents : Pierre Faucoup, Daniel Menez, Nicolas Ogloblinsky, Bastien Tribout, Najat Algadoum, Serge Gracia, 
Christian Villard, Joseph Heinein, Lorraine Brisacier, Christophe Jacq, Audrey Anzelin, Bastien Tribout 
Président d’honneur : Arnaud Monegier du Sorbier 
Invitée : Anne-Laure Marec, notre secrétaire. 
Excusés : Laurette Stépanoff, Julien Galmiche 
Participation de 11 administrateurs sur 18. 

 

Sujet 1 - Approbation du CR du CA du 30 janvier 2024 

Approuvé sans remarque. 

 

Sujet 2 – Information sur l’avancement de la fusion des écoles 

Deux points relatifs à la fusion des écoles sont rapidement présentés. 

D’abord, la parution au Journal Officiel de la nomination de Laurent Giovachini, déjà président du CA de l’ENSTA 
Paris comme nouveau président du CA de l’ENSTA Bretagne. (voir en annexe 1 le mail de Bruno Gruselle annonçant 
cette nomination et présentant sa carrière). 

Ensuite, nous avons signalé une visite positive de Thierry Coulhon, président du CA de l’Institut Polytechnique de 
Paris, à l’école le 19 février. 

En complément au CA, nous avons appris que le chargé de mission « fusion des écoles » recruté en janvier avait 
pris ses fonctions le 25 mars à Palaiseau. Il s’agit de Yannick Vimont, ancien directeur de la formation et de la 
recherche à l’école en 2000/2001. Son CV est présenté en annexe 2. 

 

Sujet - 3 - organisation de la fusion des deux associations, 
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Notre président fait d’abord un rappel des contacts pris avec nos collègues Alumni de Paris. 

Il a rencontré leur nouveau président, Laurent Thieffry, début février ; bonne rencontre et convergence de vues. 
Volonté de transparence réciproque des associations dès le début de la démarche pour mieux se connaître. Il 
reconnaît aussi que cette fusion à réaliser est une opportunité de revoir la gouvernance de l’association des 
Alumni de Paris, qui est actuellement assez compliquée car héritière de plusieurs associations à sa création. 

Il précise aussi que le schéma « administratif » de fusion n’est pas encore défini, mais il semble que la création 
d’une 3ème association pour « recueillir » les anciennes pourrait être une bonne solution. Il rappelle que deux 
administrateurs dans chaque association ont été désignés comme chargés de mission pour piloter les travaux de 
fusion. 

Les deux chargés de mission, Julien Galmiche et Hicham Kasraoui, ont bâti un schéma et calendrier d’actions à 
proposer à leurs homologues d’Alumni Paris, qui a été discuté avec le Président quelques jours auparavant. Il nous 
le présente de manière synthétique. Ce schéma est présenté ci-dessous. 

Les chargés de mission des deux associations devraient se rencontrer de nouveau début avril pour poursuivre le 
travail entrepris. 

 

Le président indique qu’il va relancer le directeur général de notre école pour une rencontre à 4 des présidents 
et directeurs des écoles pour un suivi de la fusion des écoles et des associations comme il en avait déjà été 
convenu. 

Après cette présentation quelques points sont abordés par des administrateurs et font l’objet d’échanges. 

- Au sujet de la future gouvernance de la nouvelle association, il serait utile de pouvoir faire un retex de la 
fusion des Alumni de l’ENSICA et de SUPAERO lors de la création de l’ISAE avec points forts et points à 
éviter. Le président va chercher un contact chez Alumni ISAE (fait par mail le 27 mars).  
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- Quel Horizon pour la fusion ? comme le montre le schéma ci-dessus, nous visons début 2025 avant les 
prochaines AG et le premier CA de la nouvelle école. 

 

- Quel positionnement de la future association vis-à-vis de l’école ? comme les associations actuelles n’ont 
pas les mêmes relations avec leurs écoles, cela fera l’objet de réflexions lors des travaux de fusion. Mais, 
il nous apparaît déjà que la présence sur les deux campus des Alumni sera indispensable ne serait-ce que 
pour animer les relations avec les élèves présents sur chaque site.et s’adapter à une nouvelle école établie 
sur deux sites d’égales importance et activités.  

 

- Question de Lorraine Brisacier sur les relations entre Alumni Paris et Alumni de l’IP Paris. Quid des centres 
de recherche de l’école intégrés ou pas dans l’IP Paris ? Il semble qu’il n’y ait pas d’Alumni IP Paris car tous 
les élèves sont dans les écoles appartenant à l’IP Paris. Pour les centres de recherche, les détails des 
relations avec l’IP Paris ne sont pas encore précisés. 

 

- Question d’Audrey Anzelin sur notre l’annuaire papier : Daniel Menez rappelle comment fonctionne la 
relation avec l’éditeur qui se rétribue et reverse une partie des annonces à l’association. Un petit nombre 
d’exemplaires papier (50 à 100) est encore édité pour une distribution ponctuelle de notoriété. L’activité 
de préparation des informations transmises par l’association est en cours pour 2024. 

 

- Remarque de Joseph Henein : il ne faut pas avoir de réserve envers Alumni Paris car l’ENSTA Bretagne est 
maintenant reconnue et nous pouvons être fiers de notre école et aborder en position d’égalité entre 
associations la négociation de fusion. Nous n’avons pas de complexe à avoir. 

 

- Point important de la fusion de nos associations souligné par notre président, notre salariée brestoise 
devra être préservée dans la fusion. 

 

 

Sujet 4 - point rapide sur les activités à venir d'ici l'été 

- jeudi 21 mars - école - conférence ingénierie & mixité - Alumni invités ; 

- mercredi 27 mars - Brest - visite industrielle communauté urbaine et port civil - organisée par l'association X 
Bretagne avec le soutien d'Alumni  

- mardi 9 avril - école - journée "défense" - organisée par école et Alumni, avec un afterwork le soir au foyer BDE 

- samedi 13 avril - après midi, palmarès de la promotion 2023 à l'Arena - le soir gala école - Alumni invité – 

- 31 mai au 2 juin - Brest et école - WER des promos 2001, 2003 et 2004 -  

 

 

Sujet 5 - CR des soutiens aux projets effectués ou en cours d'analyse 

Daniel Menez, notre trésorier, présente les actions ou projets faisant l’objet d’un soutien ou d’un examen avec 
les subventions associées. Ils sont présentés dans le tableau ci-dessous. 
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En vert, les subventions versées,  en jaune, les dossiers en cours d’étude,  en orange, les dossiers 
potentiels identifiés. 
 
 
date du prochain CA 

Il est prévu, en deuxième quinzaine de mai. 

 

 

Le 29 mars 2024,    Nicolas Ogloblinsky, 
Secrétaire général ENSTA Bretagne Alumni 

 

 
 
 

A approuver lors de la prochaine réunion du CA 

Projet Bénéficiaires Allocation Commentaires

Gala 2024 Equipe Gala du BDE 700,00 €

4L Trophy 2024 Rachel Seguy et Thibaud Poisson (promo 2023) 600,00 €

Vestes étudiants ROB 14 Etudiants ROB promo 2025 (30 euros/veste) 420,00 €

Sail on Bamboo François et Marine ROUVRAIS (promo 2022) 1 000,00 € Potentiellement reconductible en 2025

Autres Projets industriels Enstartup 2 000,00 €

Projet DREAM CNES 3 FIPA : projet de drone en apesanteur 500,00 €

Ty Zef Sails Parcours en atlantique 3 ANO 2025 800,00 € + dons. Potentiellement reconductible en 2025

Défi IETA 2024 400,00 €

Récompenses Palmarès 2024 500,00 €

Concours d'éloquence 2025 Club du BDE 450,00 €

Soutien Aksil BENALI Parcours international d'un élève FISE 2025

Formula Student Spain 2024 ENSTA Bretagne Racing

Rallye Aïcha des Gazelles 2025 Laure Dupasquier et Marie-Alice Schweitzer (promo 2016) 600,00 € A confirmer

Minitransat 2025-1 Pauline Régnier, promo 2019 VIP 200,00 € Potentiellement reconductible en 2025

Minitransat 2025-2 Louis Hulet , promo 2015 VIP 200,00 € Potentiellement reconductible en 2025

Total payé ou prévu 8 370,00 €

Budget 2024 9 000,00 €

Disponible 630,00 €
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ANNEXE 1 – mail du directeur général de l’ENSTA Bretagne du 14 mars 2024 

Bonjour, 

J’ai le plaisir de vous informer de la nomination de Laurent GIOVACHINI en tant que président du conseil 
d’administration d’ENSTA Bretagne par décret du Président de la République en date du 6 mars 2024.  

M. GIOVACHINI succède ainsi à Jean-Georges MALCOR, qui en assurait la présidence depuis 2020. M. 
GIOVACHINI est entré au CA d’ENSTA Bretagne en janvier 2024, en qualité de personne qualifiée représentant 
l’industrie. Il en assumait depuis le 7 février 2024 la présidence par intérim. Il présidera son 1er conseil 
d'administration d'ENSTA Bretagne ce vendredi 15 mars. 

Il est également reconduit dans ses fonctions de président du conseil d'administration d’ENSTA Paris, 
responsabilité qu’il assume depuis avril 2020.  

Cette double présidence des conseils d’administration d’ENSTA Bretagne et ENSTA Paris par s’inscrit dans la 
conduite du projet de fusion des deux écoles, dont il est l'un des initiateurs. La nouvelle ENSTA combinera les 
forces et les expertises des deux écoles, déployée sur deux campus, de Brest et Palaiseau, pour répondre aux grands 
enjeux contemporains, industriels et sociétaux, dans les secteurs de souveraineté : défense et sécurité, énergie, 
transports et mobilités, santé, mer et numérique.   

Ancien élève d’ENSTA Paris qu’il a choisie comme école d’application à sa sortie de l’École polytechnique (X 
1980), ingénieur général de l’armement, Laurent GIOVACHINI a débuté sa carrière en 1985 à la Délégation 
générale de l’armement (DGA). En 1991 il est nommé conseiller technique au cabinet du ministre de la Défense. Il 
retourne à la DGA en 1993 avant de rejoindre en 1996 la Direction des constructions navales (devenue Naval 
Group) en tant que secrétaire général.  

En 1997, il est nommé conseiller technique au cabinet du Premier ministre, puis en 1999 directeur adjoint du cabinet 
du ministre de la Défense. Il est ensuite directeur de la coopération et des affaires industrielles puis directeur des 
systèmes d’armes à la DGA, avant d’être nommé en 2006 adjoint au délégué général pour l’armement. Il devient 
en 2011 président-directeur général de CS Group avant de rejoindre en 2013 l’entreprise de services du numérique 
Sopra Steria dont il est directeur général adjoint depuis 2015. En 2018, Laurent GIOVACHINI est élu président de 
la Fédération Syntec puis réélu à ce poste en 2021. 

  

 

Bruno Gruselle  
Directeur général/President 
+33 (0)2 98 34 88 34 
 
ENSTA Bretagne 
2 rue François Verny - 29806 Brest Cedex 9 - France 
www.ensta-bretagne.fr 
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ANNEXE 2 – CV de Yannick Vimont 

Actuellement, Directeur délégué, chargé de la recherche chez École des mines de Paris (Paris, Île-de-France) 

 

Expérience 

École des mines de Paris (6 ans 9 mois) 

- Directeur délégué, chargé de la recherche - octobre 2020 - Present (3 ans 6 mois) 

- Directeur adjoint de MINES ParisTech, chargé de la recherche - juillet 2017 - octobre 2020 (3 ans 4 mois) 

 

Ecole des Mines d'Alès (16 ans 1 mois) 

- Directeur de la recherche - mai 2004 - juillet 2017 (13 ans 3 mois) 

- Délégué du site de Nîmes - juillet 2001 - mai 2004 (2 ans 11 mois) 

 

ENSTA Bretagne 

- Directeur de la formation et de la recherche - février 2000 - juillet 2001 (1 an 6 mois) 

 

SUPAERO 

- Directeur des études – septembre 1993 - février 2000 (6 ans 6 mois) 

 

SHOM (4 ans 5 mois) 

- Adjoint au Directeur - Mission Hydrographique de l'Atlantique - septembre 1992 - septembre 1993 (1 an 
1 mois) 

Adjoint au Directeur de Mission, à bord du bâtiment hydrographique l'Espérance (basé à Brest):- 
Responsable de l’organisation de levés hydrographiques, destinés à l’établissement de cartes marines, de 
recherches d’épaves, de campagnes de mesures océanographiques. 

- Adjoint au Directeur - Mission Océanographique de la Méditerranée - mai 1989 - septembre 1992 (3 ans 
5 mois) 

Adjoint au Directeur de Mission, à bord du bâtiment océanographique d'Entrecasteaux (basé à Toulon) :- 
Responsable de l’organisation de levés hydrographiques, destinés à l’établissement de cartes marines, de 
recherches d’épaves, de campagnes de mesures océanographiques. 

 

Formation 
- École Polytechnique 

Diplôme d'ingénieur, Mathématiques et informatique · (1983 - 1986) 

- ENSTA ParisTech - École Nationale Supérieure de Techniques Avancées 

Diplôme d'ingénieur, Environnement marin · (1986 - 1988) 


